

LA JUSTICIA SOCIAL

DIARIO POPULAR

DIRECTOR,
MATIAS TREJOS

ADMOR.,
JORGE VOLIO

Suscripcion mensual, 50 cts.

Calle 21 Sur, N° 282

ANO I

San José, Costa Rica, 16 de setiembre de 1902

NUMERO 1°

"LA JUSTICIA SOCIAL"

es el periódico que ofrece mayores ventajas al comercio que se avisa, es decir, del único comercio posible, pues aquel que no se avisa, apenas si vejeta.

1°—Por sus condiciones de BUENO, BARATO y POPULAR: bueno en su forma y contenido y como esto no reza con los comerciantes, bueno porque su edición será de las mejores: barato, el valor de la suscripción y el de los avisos, de modo que por una suma exigua el periódico reportará al comerciante inapreciables ganancias; y popular, porque quien niega que es el único a quien puede atribuirse justamente este título?

2°—Por su inmensa circulación; LA JUSTICIA SOCIAL como el caudaloso Amazonas arrastra su onda luminosa de mar á mar: esparciendo por doquiera sus noticias y recomendaciones que dichas en voz baja en la Administración, inmediatamente son voceadas y multiplicadas por el eco de ese papel extraño que repite aquí las incontables preciosidades del "Bazar de San José" de don Juan Rafael Mata, allá la finura de los muebles que fabrica Jorge Morales Bejarano, acá el nombre sonoro del Águila de Oro de Napoleón Soto y por todas partes el nombre y referencias del tenducho humilde de insignificante clientela que es transformado por los avisos al cabo de diez años en almacén de primera clase.

3°—Por sus tendencias. LA JUSTICIA SOCIAL, heraldo del bien en el siglo XX va vestido de avisos á pregonar sus principios hasta en los más apartados y lejanos lugares de la República, la curiosidad humana se fija en el vestido, el buen sentido en sus palabras. Comerciantes, AVISAR ES VENDER, quien no da, no recibe.

GRAN BAZAR DE SAN JOSE

ALMACEN DE MUEBLES Y TIENDA DE VARIEDADES

DE J. R. MATA.

Esta acreditada casa está recibiendo por cada vapor un gran surtido de mercaderías de todas clases como sombreros de señoras, casimires, gasas y zarzas de fantasía, lienzos satines, driles, bordados y encajes, etc., etc., comprados personalmente por el señor Mata en Europa.

Siempre se encuentra allí un gran surtido de muebles, cristalería, alfombras y demás artículos para el menaje, adorno y decorado de la casa más suntuosa.

POR EL LADO DE LA PUEBLA

vendo muy barato, un solar bien situado; también una casa dividida en tres pequeñas que se alquilan en conjunto ó separadamente.
San José, abril 5 de 1902.

JOSÉ DURÁN

RICARDO KRIEBEL

DENTISTA alemán. — Despacho — Calle 19, Norte, frente á la plaza del Cuartel de Artillería.

GRAN FABRICA DE MUEBLES

UNICA EN COSTA RICA

Teniendo necesidad de hacer construcción especial para instalar las máquinas que en breve me llegarán de Nueva York, y teniendo gran surtido, he dispuesto rebajar el 10 % de los precios corrientes en mi Almacén de Muebles, y aquí consignados como sigue:

Camas para una persona, cedro amargo garantizado

Estilo francés especiales encausticado c. 100	Estilo igual al que vende Mata á c. 30 á c. 26
" " " " " " " " " " " "	" " " " " " " " " " " "
" " " " " " " " " " " "	" " " " " " " " " " " "
" " tamaño mediano " " " " " "	" " " " " " " " " " " "

Camas matrimoniales

Estilo francés Gemelas encausticado c. 200	Estilo americano tallado y encausticado c. 44
" " Luis XV " " " " " "	" " " " " " " " " " " "
" " " " charolado " " " " " "	" " francés " " " " " "
" " americano barniz " " " " " "	" " " " " " " " " " " "
" " " " tallado " " " " " "	" " " " " " " " " " " "

Aparadores comedor, despensas, armarios cocina, mesas, sillas, escaleras, comodines, reclinatorios para iglesia. — Tijeretas de 3 colores, 4.50, 5.50 y 6.50.

Además, hay juegos de muebles completos para matrimonios. — Se encuentra con los mejores operarios del país, con el surtido de catálogos más modernos.

JORGE MORALES BEJARANO.

RAFAEL MEZA

— CIRUJANO DENTISTA —

Oficina: 6ª Avenida, 25 varas al Este de la esquina NE, del Mercado, frente á la "Botica de la Fé."

Especialidad en trabajos de puentes, coronas y calzas de oro, platino, marfil y porcelana, etc., en dentaduras artificiales con y sin plancha, y en extracciones absolutamente sin dolor. Garantiza todos sus trabajos, siendo sus precios los más módicos.

F. E. PARRAGA Y CIA.

UNICOS IMPORTADORES DEL

COGNAC

RENAULT & Cie.

Este Cognac, premiado con medallas de oro en varias exposiciones, es el favorito de las personas de la nobleza del dinero y un poderoso agente de la salud, recomendado por los médicos. El que lo pruebe no tomará otro que

El Cognac Renault

Pídase en todas partes

" LA JUSTICIA SOCIAL "

DIRECTOR, LIC. MATÍAS TREJOS

Redactores:

Dr. Rafael Calderón Muñoz,
Lic. Carlos M^a Jiménez,
Presb^o Dr. Claudio Volio,
Presb^o Dr. Otón Castro,
D. Manuel Ant^o Gallegos,
D. Luis Barrantes Molina.

ADMOR., JORGE VOLIO

SECCION EDITORIAL

PROSPECTO

Desde que en 1897 sucumbió á manos de un régen, cuyo juicio no hemos de hacer todavía, el último resto de las libertades republicanas, la mordaza oficial ahogó la voz del único periódico verdaderamente popular que ha habido en Costa Rica: no porque otras publicaciones no hayan merecido y conquistado el favor del público, sino porque ningún otro ha sabido interpretar mejor los anhelos y las aspiraciones de la gente tica, q' trabaja y progresa y quiere ser libre, pero q' también anhela por la moralidad de las costumbres: q' no molesta á nadie por opiniones religiosas y deja levantarse el templo y el cementerio protestantes, pero que quiere que á su vez la dejen en paz rezando su rosario, y que los encargados de darle las noticias de cada día no la molesten con cuchufletas porque va á misa ni perturben con cuentos más ó menos escandalosos ó con chascarrillos más ó menos verdes la paz de su sencillito hogar ni la inocencia de sus hijos.

A estas circunstancias se debe en parte el favor que el pueblo dispensó al periódico fundado en 1890 por un grupo de ciudadanos entre los cuales figuraban, para no hablar más que de los muertos, el Presbítero Doctor don Luis Hidalgo, el Ingeniero don Odilón Jiménez y el castizo escritor don José María Sánchez, periódico que murió violentamente á manos del Gobierno en 1897, después de haber propagado el gusto por la lectura en nuestro pueblo durante 7 años y después de haber iniciado un cambio radical en la corriente de nuestras ideas y en las costumbres periodísticas del país.

Notable coincidencia es que la fundación de aquel periódico concurre con el más brillante triunfo de la democracia entre nosotros y su muerte con la tumba pública que fué sepultada en el momento que había muerto el periódico, quedando desde entonces "La Unión Católica" como

espectro mudo que turbaba la alegría del señor Feudal recordándole los derechos populares vulnerados por él.

Lo cual parece indicarnos que los ideales por que combatían aquellos hombres son los ideales de nuestro pueblo: que alzan la voz apenas hay un asomo de libertad y que para acallarlos es preciso establecer en forma la tiranía.

Véase sino, como apenas empieza la pieza hoy á alzarse en el horizonte el sol de la libertad, otro grupo de obreros del pensamiento cuya juventud responde de lo generoso de sus intenciones, trata de sembrar hasta donde las leyes lo permiten en el surco abierto en 1890 por aquellos esclarecidos hijos de Costa Rica.

Y nótese, por último, como los defensores de esos ideales rechazaron siempre para hacerlos triunfar la alianza con el despotismo y con la usurpación; señal bien clara de que ellos eran hombres de ley, porque entre nosotros la ley es la República.

Cuando hemos hecho tan brillante elogio de "La Unión Católica" es para justificarnos al afirmar como lo hacemos categóricamente, que no tenemos ningún punto de liga ni con aquel partido ni con aquel periódico.

La Unión Católica fué órgano de una reacción y como tal tuvo que tomar un carácter hasta cierto punto agresivo y casi exclusivamente político.

Los hombres de aquella generación creyeron que un simple cambio de Gobierno bastaría para remediar los males que habían caído sobre la sociedad religiosa.

Pero la política por sí sola es infecunda. Nosotros ni aspiramos á la posesión del poder público ni damos importancia ninguna á esa posesión si ella no viene como corolario obligado de un cambio radical en las ideas directoras de la sociedad.

Queremos, pues, abandonando toda propaganda política, consagrarnos á la propaganda de las ideas y al fomento de los intereses bien entendidos del pueblo.

Las ideas cristianas son ideas de tolerancia y de amor fraternal. Queremos difundirlas entre nuestros adversarios y hacerlas practicar por nuestros amigos.

Nos proponemos, pues, la difícil tarea de ser intérpretes del sentimiento popular en nuestro país: deseamos hasta donde nuestras débiles fuerzas lo permitan propagar la cultura y los conocimientos útiles en nuestro pueblo: queremos entrar en la cabaña del pobre y en la casa del rico como un viejo amigo á quien se recibe con los brazos abiertos, á quien se

confían sin ira las flaquezas del prójimo: de quien se oye el consejo y á quien se deja á solas en grata conversación con la hija de la casa.

Como ciudadanos estamos en nuestro derecho al emitir nuestro juicio sobre las cuestiones públicas y sobre los actos oficiales. Lo haremos sin ánimo hostil contra el actual Gobierno. Nuestro director tiene página gloriosa en la historia de la transacción y de su triunfo; y aunque moleste á algunos de sus amigos declarándolo, se siente ufano de su obra, porque con ello contribuyó á que quedara restablecido el imperio de la legalidad.

Creemos en la eficacia de las instituciones republicanas cuando ellas se practican con sinceridad para mantener la armonía entre los diversos círculos sociales, sin pretensiones exageradas de unos y sin concesiones cobardes de otros. Por eso hemos luchado siempre por la noble causa republicana y por eso—sin ser gobiernistas, pues queremos conservar nuestra libertad de acción, apoyaremos al actual mandatario mientras él siga marchando por la buena senda.

Terminamos saludando atentamente á todos los órganos de la prensa nacional, quienes tendrán en nosotros adversarios corteses en los puntos en que discordemos y auxiliares decididos en todo trabajo que tienda á la difusión y triunfo de las ideas genuinamente democráticas.

Con especial afecto saludamos á nuestros correligionarios "El Eco Católico" y el "Orden Social," por cuya prosperidad hacemos los votos más sinceros.

Esperamos que todos nuestros colegas se servirán aceptar nuestro modesto canje.

El 15 de Setiembre

(PÁRRAFOS DE UN DISCURSO)

Hoy se celebra en toda la República con general regocijo el aniversario de nuestra emancipación política: nosotros al recordar tan gloriosa fecha regocijémonos porque el pabellón nacional flamea hoy como símbolo de positivas libertades; y pensemos en la ardua tarea que debemos realizar para afianzar el edificio de nuestras instituciones y completar la obra de la civilización de nuestros indígenas. La gloriosa España, cuyo nombre saludamos hoy con filial veneración, no obstante ser este un oscuro rincón en sus vastos dominios, nos dejó civilizados á los indios de Barba, Aserrí, Escasú, Pacaca, Orosi, Tucurrique, Nicoya, Boruca, Térraba, etc. etc.: Sólo

quedaron por conquistar los Guatusos y los Talamanca. Nosotros en casi un siglo de vida independiente nada hemos podido hacer para civilizarlos, y España hizo su obra en siglos de atraso. Nosotros hemos venido á la vida de la libertad en el siglo de las luces. ¿Por qué nuestra impotencia? Porque España tuvo para su obra civilizadora un auxiliar poderosísimo en las comunidades religiosas: Los hijos de Domingo de Guzmán y de Francisco de Asís recorrían nuestras selvas y nuestros palenques llevando á los pobres indios la verdad que había de hacerlos más tarde libres y redimirlos de las extorsiones del aventurero. Nosotros por una aversión tan necia como injusta hacia los frailes nos hemos privado de unos auxiliares poderosos en la obra de la civilización y estamos en peligro de perder para siempre una considerable porción de nuestro territorio. Si en vez de gastar lo que hemos gastado en misiones diplomáticas hubiéramos gastado la décima parte en misiones evangélicas, Talamanca sería hoy indiscutiblemente nuestra: estaría poblada por costarricenses y el árbitro Francés no habría podido quitárnosla como no pudo quitarnos el Limón, por ejemplo.

Ferrocarril al Pacífico

No ha mucho que el señor Presidente y los Secretarios de Estado, queriendo imponerse personalmente del Estado de los trabajos y poder juzgar por sí mismos de si conviene ó no Tivives como punto terminal de la línea, hicieron á ese lugar una visita de exploración.

Ese hecho ha despertado el interés del público sobre un problema como ese de capital importancia para la prosperidad futura del país y de vital interés para nuestra hermosa comarca de Puntarenas.

Sobre todo en aquel puerto se ha formado una liga que trabajará empeñosamente porque el Ferrocarril llegue hasta allí.

Sapomos que la liga se fundó con motivo de la última elección y que el joven electo para diputado suplente fué previamente consultado sobre este punto y será, si llega al Congreso, un valiente y decidido sostenedor de la idea.

Nosotros somos puntareños de corazón: en aquel lugar hemos pasado días deliciosos:



¡ Hemos podido gozar más en ninguna otra parte de contemplación del océano y particular encanto de la costa; y allí tenemos multitud de personas que nos disfrutan inmerecidamente su ca-

Si nosotros hubiéramos de resolver el punto con el corazón ya lo habríamos resuelto en favor de Puntarenas.

Pero queremos juzgar nosotros y que el público juzgue con imparcialidad.

Para ello ponemos á disposición de nuestros amigos de allá nuestras columnas, deseando que el material que se nos envíe sea conciso, exento de declamaciones y de cargos que á nada conducen y limitado á exponer hechos, cifras, datos sobre la prosperidad actual de Puntarenas, sobre su posible decadencia, sobre distancias, cálculos acerca del costo de la obra, etc. etc.

Así el público podrá pronunciar antes de la legislatura próxima, un fallo acertado y sereno sobre esa cuestión magna.

Nosotros creemos que el tratado á Tivives como trazado de línea es inmejorable. ¿Lo será Tivives como puerto? Y si lo es ¿compensarán sus ventajas los perjuicios que una rica y floreciente población va á experimentar?

He aquí el problema que debe resolverse y para cuya solución es preciso acopiar datos y oír á los presuntos perjudicados. De ellos es la palabra. Deseamos que de ellos sea también el triunfo, no en el campo de la agitación y de la intriga sino en el sereno tribunal de las ideas.

GACETILLAS

Saludo

A todos los que con dignidad y cortesanía esgriman la pluma, saludada con alboroso este diario ampliamente expansivo y les ofrece el vistoso escenario de sus columnas para que en ellas exhiban al público las lumbres de su ingenio, ó las razones sencillas pero honradas con que defienden su persona ó sus ideas.

Importante

La persona que reciba este periódico y no lo devuelva dentro de tercero día se considerará suscrita á él. Mucho encarecemos la inmediata devolución de los ejemplares que no se acepten, pues nos interesa fijar definitivamente la lista de suscritores y colocar los números sobrantes.

A los obreros

En estos tiempos de crisis la clase obrera es la que más su-

fre las consecuencias de la mala situación. Con este motivo hemos resuelto hacer en nuestro diario el *anuncio gratuito* de los obreros sin trabajo: las personas de la clase trabajadora que estén sin ocupación (cocineras, niñeras, criadas, concertados, nodrizas, artesanos, dependientes de comercio, etc., etc.) pueden venir á esta redacción y— con tal que traigan carta de recomendación de persona conocida de esta ciudad é indicación de su domicilio por calles y números—se les anunciará *gratuitamente* por tres veces, pudiéndose renovar el aviso si fuere necesario y suprimirse el nombre ó indicarse solo por iniciales si así se desea.

A los caseros

También los dueños de casas que estén desalquiladas podrán *anunciarlas gratuitamente* indicando la situación (calle y número) y el precio del alquiler. Con esto ganarán, tanto ellos como las personas que necesitan casa.

Ha fallecido

el señor don Manuel Calderón, propietario de la Botica de la Fe. Hoy á las 4 p. m. serán conducidos sus restos al cementerio. Damos á la afligida familia nuestro sentido pésame.

Despedida

El doctor don Juan J. Flores se despide de sus amigos y espera sus órdenes en Nueva York.

Felicitación

y muy entusiasta merece el señor encargado de los Parques, nuestro apreciable amigo don Simeón Jiménez por su actividad, celo y buen gusto: fué una feliz disposición del Gobierno confiar á su cuidado los Parques, desde luego que el señor Pittier por sus múltiples ocupaciones, no podía atenderlos con el esmero debido.

El Parque Central es hoy una preciosa joyita, y abrirlo al público fué el único regocijo semi-oficial que se dispuso al pueblo en la fiesta de ayer.

Enfermo

Gravemente enfermo se halla el estimable caballero don Alejandro Aguilar, padre de nuestro distinguido amigo Cano Aguilar. Hacemos votos por su pronta mejoría.

Derecho de aguas

Conveniente es que el Supremo Gobierno no resuelva sin un examen detenido la grave cuestión que se ha suscitado entre el Municipio de Heredia y los señores Rosabal y Steinworth. Es una cuestión de importancia vital sobre todo para los pueblos que se abastecen con dicha agua.

Feliz viaje

Se lo deseamos al doctor don Juan J. Flores, don Juan María Solera y señora, don Amado Rosabal, don Ernesto Flores y don Saturnine Melendez que salieron ayer de Heredia en el tren de 7½ a. m. Van á los Estados Unidos de Norte América en viaje por salud todos excepto don Ernesto Flores que va á continuar sus estudios de medicina. Que vea coronada con éxito su carrera este apreciable joven herediano y que recobren la salud sus dignos compañeros.

Los hijos

y las hijas del trabajo festejaron alegremente el domingo último el matrimonio de dos de sus jóvenes compañeros: don Juan Rafael Sanabria, hermano de nuestro amigo el Licdo. don Demetrio Sanabria, y la señorita Lidia Barrantes. En casa de don José Luis Carranza, uno de los padrinos, recibieron los novios la bendición nupcial y en seguida la amplia sala fué invadida por bulliciosas parejas é inundada por los rumores de un animado baile, en el cual vimos figurar á muchos de nuestros bulliciosos estudiantes.

También

se celebró el domingo el matrimonio del honrado artesano don Guillermo Lutz con la señorita Luisa Campo. El Director de este Diario, atenta mente invitado á la fiesta, no pudo concurrir á ella por las agitaciones que trae consigo toda instalación. Deseamos que el fuego de un amor dulce y tranquilo arda siempre en el nuevo hogar.

50 céntimos

Este valor hemos fijado á nuestra suscripción; pero al hacerlo así no pretendemos de ninguna manera hacer la competencia á los demás periódicos: lejos de eso, es nuestro deseo que las personas que á ellos están suscritos pueden tomar el nuestro sin dejar la suscripción vieja. Este periódico es doctrinario y no podrá competir con El Noticiero, por ejemplo, en la abundancia de información aunque nos esforzaremos en darla lo más amplia posible. Cada hoja tiene su especialidad característica: creemos que nuestras ideas, luminosas de suyo, nada pierden con ser sometidas al control de la discusión; nuestro lema es vivir y dejar vivir.

Cultura

Es imperdonable que no se haya desterrado en el Teatro Nacional la bárbara costumbre de golpear impacientemente la música no en punto ó porque la representación comienza. Deseamos que nuestros compañeros de cultura civilizadas, por su ayuda

Beneficio

Ha sido obsequiado el Hospicio de Huérfanos de esta ciudad con una función dada en la noche del 13 de los corrientes en el Teatro Nacional. Tomaron parte en la ejecución de varias piezas musicales varias señoras, personas de nuestra buena sociedad. Algunos importantes miembros de la Compañía Serrador contribuyeron á dar más realce á la función representando dos piecitas del género ligero. La concurrencia fué numerosa.

Literatura nacional

Ufana y rozagante está saliendo de las prensas españolas la última novela del castizo y precoz escritor José Joaquín García Monge. Abunda en ella el mismo donaire de estilo brioso y expresivo que en sus compañeros resplandece. Se titula "Abnegación" y está amistosamente dedicada al poeta coterriáneo suyo, don Domingo Monge Rojas, cuya personalidad está reflejada por entero en la novela, inclusive algunos fragmentos de sus versos. Esa obra estaba ya terminada antes de irse su autor para Chile y declara sus progresos en el arte de novelas por el desarrollo más completo de la trama y por la penetración psicológica que en ella comienza á demostrar.

Mañana

publicaremos un notable artículo de nuestro estimable corredactor Presbo. Dr. Claudio Volio.

De desdichada

y campanuda moteja "El Derecho" la oración fúnebre pronunciada por el Padre Rey en las últimas exequias del señor Thiel. Discrepamos en ese punto del brioso colega. Los hechos del señor Thiel son tan conocidos que no ofrecería ya ningún interés el enumerarlos. Hacer comentarios de sus virtudes, á efecto de que sirvieran de prueba á la demostración de una tesis nos parece más oportuno, y tal fué el procedimiento de aquel distinguido orador. Las metáforas poéticas difundidas quizá profusamente en el discurso eran convenientes para atenuar la prosa de las fechas biográficas. La articulación fué perfectamente accionada correcto, prueba de la atención y quietud del público, que era selecto, inusitadamente suspenso ante toda su prolongada peroración.

Ensayos

Continúan los ensayos para la velada que tendrá lugar en Heredia el domingo siguiente á la llegada del señor Presbítero Valenciano. Con ella será obsequiado dicho señor por el círculo de Artesanos Católicos de aquella localidad.

Por abundancia

de material hoy las

Pídase en

LA JOSEFINA

Esta acreditada Panadería se esmera cada vez más en la elaboración de Pan y Galletas, empleando para ésto, buenos operarios y agua filtrada, para dar así un pan de excelente calidad, el que ofrece á bajo precio. **Alberto Odio**

ATENAS

Es indiscutible que el clima en la República no lo hay que supere al de esta Villa. Mejor que el suscribo puede atestiguarlo, cualquiera de nuestros medicos. Aquí, pues, vendo en condiciones ventajosas para el comprador, un negocio de Vinatería, Pulpería y demás artículos de consumo diario, junto con un magnífico billar. Para calcular la clientela de dicho establecimiento, baste decir que tiene más de veinte años de abierto, habiendo ido cada día en aumento el número de sus favorecedores. En esta misma Villa tengo establecido el famoso.

HOTEL EUROPA

Y su módica tarifa es como sigue:

Servicio completo por día	3-00 colones por persona
id. id. id. semana	17 00 id. id. id.
id. id. id. quincena	30 00 id. id. id.
id. id. id. mes	50 00 id. id. id.

Las habitaciones están convenientemente ventiladas y decentemente amuebladas; y en cuanto á los alimentos se garantiza el aseo y buena calidad.

Para cualquier demanda, ya sea por compra del negocio ó por servicio de hotel, dirigirse á su propietario.

Ramón Araya V.

Atenas, Mayo, 1902.

SE VENDE un PIANO metálico fábrica "Apollo", Dresden

—En esta Oficina informarán.—

FELIX ARAYA HIJO

se hace cargo de toda clase de trabajos de carpintería, albañilería, hojalatería, pintura y fontanería. Se reciben órdenes en la oficina de este diario y en su casa de habitación, situada en la Avenida 12ª, cerca de don Federico Gólcher.

GRAN RESTAURANT

DEL AFAMADO MONLUIS

Donde **high life** encuentra el servicio más decente, más político y más sustancioso.

Casi siempre novedades de los platos más especiales y sabrosos que se encuentran en la capital.

RIQUEZA Y VARIEDAD DE MENÚ CAMAREROS FINOS

— MESA VARIOS ESTILOS —

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO—DENTISTA

En la facultad Médica de la República, con treinta años de Práctica hace sus servicios en todos los últimos adelantos de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su C. a ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur, frente a la Catedral Católica.

¡Entrez vos dans la maison de votre ami à bras ouverts!

AVISO AL PUBLICO

HABIENDO recibido una gran cantidad de azúcar refinado a precio módico, he dispuesto complacer al público rebajando hasta nuevo aviso el precio de la KOLA DOBLE. Hoy la docena cuesta C. 1-25, antes valía C. 2 00. La diferencia como se ve es grande. No hay duda que todos pueden ahora saborear la Kola Doble de mi fábrica, en estos tiempos en que los calores arrecian; es el mejor reírescante.

JUAN MALEK.

AVISO AL PUBLICO

Ofrezco un sexteto ó terceto para bailes, banquetes, serenatas, paseos, bautizos y demás diversiones. Cuento con buenos artistas.

El sexteto se compone de violín, bandurrias, guitarras y un violonchello.

Para contratos, entenderse con el que suscribe en casa de los Hermanos Antillón. Precios sin competencia.

Víctor Maltés

VICENTE CASTRO

DENTISTA

Despacha en su oficina.— Calle de Catedral 200 varas al sur del Parque. Dentaduras esmeradas.—trabajo garantizado. Precios módicos.

AVISO En mi poder está desde el mes de Diciembre del año pasado, un caballo retinto, grande, de andadura, sin marca; llegó á un potrero que tengo en el barrio de San Pablo de Barba, sin que hasta la fecha se halla tenido noticia de su procedencia. El que se craa con derecho á dicho animal que se presente á deducirlo: le será entregado pagando el potreraje y el valor de este aviso.

San Joaquín de Heredia, Julio 16 de 1902.

RAMON BARRANTES.

DE ALAJUELA

LA NACIONAL

DE

Eusebio Rodriguez Quesada

Esta FÁBRICA de JABÓN es la única que fabrica este artículo de diversas clases y la que vende más barato.

¡ALERTA!

Ha establecido en esta ciudad, don Fernando Magri, un HOTEL que lo deja nada que desear y agregado al hotel una PANADERÍA y TOSTELERÍA al estilo europeo; en la fabricación de estos dos artículos emplea harina de superior calidad.

IMP. POPULAR.

